

## La reacción dispara los primeros cañonazos

Como eslabones de una larga cadena, los conflictos sociales se van eslabonando en la capital de la República en forma alarmante.

¿Quién provoca estos conflictos? Ni lo del ramo de la edificación, ni lo del «A B C» ha sido obra de los obreros. Las manifestaciones de los patronos en su última reunión, antes de provocarse estos conflictos, acordando que prescindirán si así le acomoda de los obreros sindicados, es una declaración de guerra en toda la línea. Les conviene llevarnos al terreno de la violencia, ellos sabrán por qué. El Partido aun no había pensado por ahora acudir a los medios heroicos, precisaba apurar hasta la última gota todo el veneno desde que se vulneró la Constitución para colocar en el banco azul ese Gobierno reaccionario.

Ellos, están, o creen estar, que no es lo mismo, bien preparados para destruir nuestras organizaciones sindicales y políticas. Se nos acusa para que salgamos de la legalidad. No lo han conseguido y procuran dictar leyes de forma que aparezca como ilegal lo que siempre fue y tiene que ser legal; el derecho a la huelga. Crean estar bien preparados porque al frente del Gobierno han colocado a sus delegados. Porque ya tienen, o creen tener, organizaciones fascistas de esquirolas para ocupar los sitios vacantes. Crean estar fuertes porque a más de contar con la fuerza pública ha distribuido el Gobierno por medio de los gobernadores cuantiosas armas a las hordas reaccionarias. Se creen fuertes y precisan dar la batalla. No queremos por ahora aceptarla y se nos provoca, se nos azusa desde todas partes. Les crispaa e irrita nuestras potentes organizaciones. Nuestra férrea disciplina, nuestra fría serenidad y pasividad. Esto les desespera, les desconcierta y empieza la más contundente de las provocaciones. La del ramo de la edificación y de «A B C». Y los nuestros, friamente, serenamente sin histerismos suicidas se defienden con el arma única que poseen: la huelga. Sabemos el peligro que supone para las organizaciones el triunfo del «A B C», el suplantar por fascistas los obreros sindicados, y se acude a la lucha en el terreno que les provocan. Tras de «A B C» está la Gráfica que vá a la huelga. Sigue el de Construcción, Metalúrgicos, Camareros. Nuestro numeroso ejército empieza a moverse y como estrategas expertos van lanzando a la lucha nuevas unidades. Queda el gran ejército de reserva que la reacción hubiera deseado se manifestase de golpe en forma anárquica. No, por ahora no lo consiguen. Todo se andará; por ahora solo son pequeñas unidades pero perfectamente encuadradas y en donde actúan en frente único y en estrecho contacto C. N. T., U. G. T. y Sindical Roja. ¿Y decían que había fracasado el Frente Único? Yaha

visto la reacción que no es así. Ya el Gobierno empieza a perder los estribos mientras el proletariado es dueño de todos sus nervios.

«¡Esos conflictos no son sociales, son políticos!»  
Por lo visto, la defensa de los intereses de la clase trabajadora atacados violentamente, son políticos.

Por lo visto aún creen que vivimos en los tiempos en que los injuriados socialistas, atornillados en el banco azul por su excesiva lealtad a un régimen que los atacaba, tenían que estar actuando constantemente de guarda frenos de la desbordada indignación proletaria provocada por tantos atropellos. ¿Quiere contentar el Gobierno a los elementos que le llevaron el Poder? Pues que cargue con las consecuencias. ¿O es que como anteriormente decimos, no se manifiestan los trabajadores en la forma que ellos hubieran deseado? Que le vamos hacer. Cada uno tiene su táctica; a la de ellos, los trabajadores responderán con la suya, sin prisa, sin histerismos pero tenazmente y violentamente si las circunstancias así lo aconsejan y conviene.

EN CURSIVA DEL 8

## Un señor feudal

*Don Alejandro Lerroxx, es sin duda alguna, el verdadero señor feudal de esta nuestra segunda República. Bien. Y decimos esto, observando como ya envuelto en sus setenta años, desenfocase al cabo una natural señorito de época, mostrándonos su estampa estilo Luis XVI.*

*Así, en régimen constitucional, llegamos por fin a su cumpleaños setentón, en que a parte los actos que le constituyeron, palpamos además su oratoria plena de fraseología directa a la actualidad, donde el hombre se nos presenta fiel a nuestro epígrafe. Y nos dice, mejor dicho, nos cuenta, «que es sentimental, pero al que se salga de la ley, yo le veré subir al Gólgota impávido, aunque el corazón me llora». ¡Ah!... Aquí el señor feudal; que dijo lo que dijo, con la vista puesta, a no dudarlo, en los elementos de izquierda, dispuestos siempre con la Constitución en la mano a que no sea tergiversada la República. Sin embargo... es de esperar que cualesquiera que sea el señor feudal actuante no ha de tener siempre la dirección y menos otros setenta años.*

*Con esto todo, que no es poco, la oratoria setentona de don Alejandro en el aniversario de su cumpleaños el domingo último ante los suyos, tuvo también por ende el contrapeso de la atracción, para lo cual el señor Lerroxx sentó la premisa de que en la «cantera más que suficiente de la derecha hay que buscar el apoyo para la estabilidad del régimen», que supone no acatar—ellas lo han dicho—lo fundamental del régimen: la Constitución.*

Nuestros presos y perseguidos

## UNA SUSCRIPCIÓN MUY IMPORTANTE

La Unión General de Trabajadores ha abierto una suscripción para socorros de presos y perseguidos. Es preciso que ayudemos todos en ayuda y estímulo de los camaradas que son a estas horas víctimas del terror de los caciques. Hay que prestarles asistencia económica y confortación moral. La solidaridad es un principio destacado de nuestras organizaciones y de nuestra actuación. En momentos como los actuales la solidaridad desempeña un papel importantísimo porque cumple una misión revolucionaria muy acusada. Cuando se dice «¡apretamos las filas!» se emite una consigna de unión; pero bien entendido que esa unión es menester hacerla con todos los camaradas, estén donde estén. Incluso con los nuestros, cuyo recuerdo debe aleccionarnos. Ahora se pone a prueba nuestra fe en los destinos del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores. Ni un preso puede estar desatendido, ni a un perseguido le puede faltar la mano de los demás compañeros. En los pueblos y en las capitales hay que hacer la unión sagrada en torno a los militantes que sufren persecución de la injusticia.

Son numerosísimos los camaradas encarcelados al presente en toda España. Sólo en Jaén padecen prisión unos cuatrocientos, víctimas de la venganza del caciquismo. En Ciudad Real, en Extremadura, rara es la cárcel donde no se cuenta un grupo de camaradas. En todas partes, claro es, ocurre lo mismo. Sin perjuicio de la ayuda que nazca de los Comités locales del Partido y la U. G. T., la Ejecutiva nacional de esta última se dispone a prestar asistencia económica a todos los compañeros perseguidos en los pueblos y en las ciudades. De ahí la apertura de la suscripción. Este fondo tiene grandísima importancia. Todos los camaradas lo advertirán por su enunciado.

Varias son, sí, las suscripciones abiertas. Pero ninguna tan urgente de engrasar. Los presos, los acorralados por el hambre, los maltratados por la clase patronal no pueden esperar. Deber de todos es acudir en su apoyo. Pronto y bien, es decir, eficazmente. Nos encontramos en un proceso revolucionario ascendente y hay fases de lucha que no podemos descuidar. A cubrir una de esas fases, en extremo importante, viene el fondo de la U. G. T. Suscripción por presos y perseguidos. Los de hoy y los que pueda haber mañana.

Como es lógico, esta suscripción tiene carácter defensivo. Con estos fondos ha de defenderse la U. G. T., amparando a cada uno de sus miembros, de los atropellos de la burguesía enquistada en el Poder público.

No se olvide. Por si fuera menester, repetiremos que la suscripción a que nos referimos merece, por su especial carácter, una atención también especial de todos. Apresurémonos, pues, a nutrirlo. Acordémonos siempre de los compañeros caídos en régimen de esclavitud y persecución.

(De El Socialista).

## ¿Quiénes rigen los destinos de Pontevedra?

Hace unos días preguntamos a un gestor provincial si sabía algo de las escuelas del Hospital, y sinceramente nos confesó, que en este punto no podían tocar porque se le echaría el pueblo encima.

Este pueblo a que se refiere el gestor, es aquella mano que aprieta, es aquel poder oculto, es la camarilla clerical, que desde que se instauró la República viene regiendo los destinos de Pontevedra para vergüenza de

blicanos» presentes al discurso, hizo públicamente manifestaciones contrarias a las lanzadas por el caudillo; pero nos consta que no todo el monte es orégano, por cuanto la totalidad de los «auténticos» aún dentro de su mudéz, no comparten el pensamiento del señor feudal, de atraer a la República a sus enemigos seculares, que cual las derechas, el mismo parecen ser de don Alejandro elevándolas a la categoría de «cantera más que suficiente». ¿Por qué?...

Y setenta años de vida y de vida actuante además, debieran ser una exacta precisión para no intentar el Gólgota a tal altura, ni extender recibo de buena conducta a la derecha para la República, que procura no acatar—ellas lo han dicho—lo fundamental del régimen: la Constitución.

JUNIOS

Pocos Alcaldes socialistas van quedando. Les estorban a los radicales, les crisan los nervios el que ejerzan autoridad representante de la «plebe». El jueves ha sido sustituido arbitrariamente por el Ministro de la Gobernación el Alcalde de Vigo, compañero Martínez, acompañándole en el sacrificio, como escolta de honor, otros dos camaradas, los Alcaldes de Bibriescas y Lobón.

Es la mejor solución para deshacerse de los alcaldes socialistas que aún quedaban, pues los procedimientos corrientes se estrellaban contra la recta actuación de nuestros camaradas.

Quedan en la provincia, el de Lavadores y el de Marín. Contra éste hace tiempo que tienen emplazadas sus baterías. Solo días le quedarán a este camarada.

## Un triunfo jesuítico en la Normal de Pontevedra

El día 7 del actual, la Iglesia celebra la fiesta de Santo Tomás de Aquino.

Un ministro de esta escuela en tiempos de la monarquía, el señor Silió, tuvo la pretensión de crear la Fiesta del Estudiante el día 7 de marzo. Pero los estudiantes que no pasaron por Deusto ni el Escorial, se hicieron cargo de que dicho día era Santo Tomás, santo que en vida fué jesuita y pronto comprendieron que dicha orden religiosa quería imponer la fiesta de uno de los suyos como del Estudiante. El Ministro tuvo que renunciar a tal pretensión, no solo renunciar sino exigir que los profesores tuvieran que asistir a clase y allá cada estudiante con su falta de asistencia.

En tiempos de Primo de Rivera se intentó de nuevo colocar al santo jesuita y no pudo prosperar. No se habló más de ello hasta que vino la euforia radical y los estudiantes fascistas quieren guardar fiesta, pero los profesores tienen que asistir y no hay ni que hablar; todo estudiante que no fuese fascista, aunque no asistiese todo el año a clase, ese día no podía faltar, pues sería tanto como hacer causa común con los fascistas jesuíticos.

En Pontevedra este año, el Instituto da sus clases, asisten todos los profesores (no faltaría más) y los alumnos de siempre; pero en la Normal, campo mejor abonado, se hace días antes, labor de zapa y nos encontramos que todos, o casi todos se manifiestan confesionales y fascistas (¡los que han de regir mañana las escuelas laicas del Estado!) y faltan la mayoría de los profesores. ¡La causa fascista y jesuítica, ha triunfado en esta Normal, en toda la línea!

¡Los jesuitas y el fascio se han apuntado un estupendo triunfo!

¿Quiénes fueron los profesores que no asistieron a clase dicho día? Tomen nota los pontevedreses que les son sus nombres muy conocidos, sinó por su sapiencia, por su fanatismo católico y reaccionario:

Señorita Rosón, señorita Fondavila, doña Isolita González y señor Segura. Estos cuatro profesores no dieron sus clases por ser Santo Tomás de Aquino, festividad de los estudiantes jesuítico-monárquicos.

Asistieron a clase:

El señor Gay, señorita Santos, señorita Paz, señora Otero y señor Cremades.

Pero lo vergonzoso del caso no fué la falta de los cuatro antedichos profesores, sino que seguramente por inspiración de

Si los dirigentes republicanos no son capaces de gobernar en republicano, díganse claramente al pueblo que los votó para que democráticamente resuelva y no continuen un día más siendo prisioneros del poder de la camarilla antirrepublicana.

estos, unos por temor a represalias, otros porque son francamente monárquico-fascistas, de los doscientos estudiantes que estudian en dicho Normal, solo nueve asistieron. Nueve valientes que su dignidad ciudadana y un alto sentido de su profesión les llevó a desafiar la futura y muy supuesta «ojeriza» del profesorado confesional y jesuítico.

Otros hombres con menos méritos que esos nueve muchachos se le han levantado estátuas.

Debemos hacer constar, que el señor Cremades, amenazó con poner nota de «falta» a todo el que no asistiese a su clase. Por eso, de los nueve asistentes siete fueron de su asignatura. Uno al señor Gay y otro a la señorita Dozón (esta última no asistió y aquél tuvo que irse a casa).

¿Qué medidas van a tomar las autoridades académicas para este profesorado que así se entrega al más cerril jesuitismo y hace escarnio del laicismo entre los que han de regir las escuelas del Estado?

Suponemos que entre las nueve asistentes estarán los alumnos que pertenecen a la Juventud y al Partido Socialista.

## TRABAJADORA:

**Desconfía de quien te ofrece la felicidad divina. Te pedirá que aquí sufras privaciones, que es lo que les interesa. Nosotros sin renunciar a lo divino, pedimos vivir bien en este mundo, porque tenemos derecho a ello. Para conseguirlo militamos en las**

JUVENTUDES SOCIALISTAS

## A las organizaciones y concejales socialistas

La revista «Tiempos Nuevos», de estudios socialistas municipales y provinciales, desea tener una relación, lo más completa posible de los concejales y gestores de Diputaciones, socialistas y afectos a la Unión General de Trabajadores y a ser posible con expresión de los cargos que desempeñan dentro de los mismos.

Igualmente invita a aquellos concejales o gestores socialistas que no hayan recibido comunicación directamente, a que envíen un resumen de la labor realizada por las representaciones socialistas y obreras en dichas cooperaciones, a las que con sumo gusto se hará referencia en las columnas de «Tiempos Nuevos», revista quincenal dirigida por Andrés Saborit.

Las comunicaciones y suscripciones a la revista se dirigirán a la calle del Rollo 2, a nombre del administrador, Mariano Rojo. El precio de la suscripción es de pesetas 7'50 al trimestre; 14 pesetas al semestre y 24 pesetas al año.





